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１    

リサイクル関連施設の視察研修会の中止 

令和３年２月４日に予定しておりました、 

「京都市南部クリーンセンター さすてな京都」への 

視察研修会は残念ながら中止となりました。 

来年開催時には、ぜひご参加の方をお願いします。 

 

視察研修会、開催でき

なくて残念だね・・ 

 

視察研修会の代わりに、 

電池の処分についてお話しよう‼ 

 私が、電池の処分方法を解説していきます。 

 大きく分けて、乾電池、コイン電池、ボタン電池、 

 小型充電式電池、鉛電池があります。 

コイン電池                                                                                           

 

小型充電式電池 鉛電池 

コロナで行けな

かったけど来年

来てもいい 

のかな？ 

 

ＣＲ・ＢＲで 
 始まる品番  

乾電池 

 
アルカリ電池 
マンガン電池  

両端をセロテープ等で 
絶縁して乾電池回収�Kyへ 

両端をセロテープ等で絶縁 
して乾電池と同じ回収�Kyへ 

ＳＲ・ＬＲで 
 始まる品番  

電気店等の一般社団法人電池
工業会協力店の回収�Kyへ 

腕時計、補聴器などに使われている 

は:�Z�協力店の回収�Kyへ 

廃棄物対策課へ持ち込みも可能  

（環境事務所も:�Z�協力店として登録しています。） 

ニカド・ニッケル・リチウムイオン 

市では収集できません。 

販売店へお問い合わせください。 

「リサイクル協力店」の検索等詳しくは  

「ボタン型電池」は、 

 【社団法人電池工業会】のホームページで、  

    ŚƩƉ͗ͬͬǁǁǁ͘ďŽƚĂŶŬĂŝƐŚƵ͘ũƉͬŵͬƚŽƉ͘ƉŚƉ 
「小型充電式電池」は、【ＪＢＲＣ】の で、 

    ŚƩƉƐ͗ͬͬǁǁǁ͘ũďƌĐ͘ĐŽŵͬ 

電池の発火事故を防ぐため、正しい方法での処分をお願いします。 

「乾電池」についてのお問い合わせ 収集業務担当 （電話：ϬϳϮ-ϰϮϯ-ϵϰϰϬ） 

ＱＲコードで回収ボックス検索 

乾電池    ボタン電池   



２     

 

 「家庭ごみの分け方・出し方」冊子が 
           新しくなりました。 

３月中に、市内全世帯配布します。 

近隣の方でまだ届いていない方が 

おられましたら廃棄物対策課まで 

ご連絡ください。 

  ＴＥＬ 072-423-9465 

※岸和田市のホームページで「ごみの分別区分一覧表」を掲載予定しています。 
 

  品目ごとに分別区分を調べることができますので、ご活用ください。 

 

 最近ニュースなどで、アスベストの混入の可能性で話題になっている「珪藻土マット」、  

 バスマットなどで使われて水をグングン吸い取ってくれる便利アイテムですが、 

 一部のメーカー等で基準値以上のアスベストの混入がわかりました。 

 対象となる珪藻土マットの返却等は購入店舗やメーカー等にお問い合わせしてください。 

 対象となるかわからない場合は、廃棄物対策課へお問い合わせください。ϬϳϮ-ϰϮϯ-ϭϰϲϭ  

 珪藻土マットの処理について 

新型コロナウイルスの影響による 

   ごみの出し方の協力のお願い 

 

●唾液などの体液が付着したごみ（マスク・ティッ

シュ）は、ビニールなどで密閉をお願いします。 
 

●指定袋はごみが散乱しないように取っ手やベロ部

分を結び排出してください。 
 

●ごみを捨てた後は、よく手を洗いましょう。 

新型コロナウイルスの感染が 

広まってきたあるなか 

少しでも感染拡大を抑えるために 

「ごみの出し方」についても右記の方法に 

より排出していただきたく思います。 

廃棄物対策課 
ホームページは 

こちらの 
ＱＲコード 



３   

ごみ問題の歴史と法律 

・縄文時代  居住区から離れたところにごみを捨てる場所と決めていた。 

・奈良時代  都に人が集まり、人が集まるとごみが増えた。 

       都を一代ごとに転々と移動していた理由の一つにごみ問題があっ 

       たらしい。 

・平安時代  市街地にはごみや汚水が道にあふれていた。掃部寮と呼ばれる宮 

       中の掃除や、儀場の設営などをつかさどる役所ができる。 

・鎌倉時代  歴史書「吾妻鏡」に寺や道路の掃除の話題が述べられている。 

       汲み取り便所もこの頃できたようだ。 

・江戸時代  江戸や大阪でと都市が発展、それに伴うごみ処理が大きな問題と 

       なる。町をきれいに保つための処理に幕府は苦労していた。その 

       ため、外国人が書いた文献によれば、当時の欧州の状況に比べて 

       非常に清潔であった。また、下肥運びによるし尿のリサイクルを 

       はじめ、桶の修理、古着屋、古鉄買い、紙屑買いなど循環型社会 

       が形作られており。究極の『リサイクル型社会』と言える。 

        しかし、増加する人口に伴いごみの量は増加した。将軍の家光 

       や、家綱は、悪臭や美観の問題から堀や川、会所所（町単位で作 

       られた空き地）へのごみの投げ捨てを禁止する町触を出し、 

       不法投棄防止に努め、ごみ置き場を設置した。 

 上記のことから昔からの廃棄物というのは、切っても切れない存在で、時代の発展と共にご

みは増加したり、利用価値として見出したり、様々な変化を遂げていました。 

 ごみ置き場問題や、リサイクルなど、昔から日本では取り組んでいて、今なお改良を続けて

いるということが言えます。 

 今回は江戸時代までの情報を軽く紹介させていただきましたが、次号には近代の明治以降の

ごみの問題や法律などを紹介させていただきます。 



４  

海のプラスチックはどこから？ 

『プラスチックごみ問題』、テレビやネットで言われていますが、なかなか実感が

湧いてこないと思います。海に頻繫に行かれない方はその光景もテレビ上の映像と

して見てしまいがちです。 

「そもそも海に捨ててないし」、海にさえポイ捨てしなければ『海洋プラスチック

問題』と関係ないことではないのです。 

 川に捨ててしまえば川の行き着く先は海なので 

海にたまってしまいます。 

 もしも道路にごみを落としてしまったり、捨ててしまっ

たりしても、雨や風などでごみが河川にたどり着き、そこ

からやはり海へと流れついてしまいます。 

 私たちにとっては少しでも、海の生物にとっては命の危険さえなります。 

出来るところからごみを減らし、出てしまうものはごみ箱へ分別を心がけ 

ましょう。 

令和Ϯ年度の推進員活動、お疲れ様でした。 

 新型コロナウイルスの影響により、今年度は活動が制限されたなか、地

区別研修会にご参加いただいたり、２カ月に一度の埋立ごみの立会い、日

頃の分別排出のご指導などありがとうございました。 

 また、今年度の活動を報告していただく活動報告書を同封していますの

で、返信用封筒にてご回答のほどよろしくお願いいたします。 

『オーシャンクリーンアップ』という言葉を聞いたことはありますか？ 

世界中の海からプラスチックごみを回収することを目的とし「太平洋ごみベルト」と、呼ば

れる世界最大のプラスチック集積地の解消をすすめているプロジェクトです。 

この壮大なプロジェクトを考え行動に起こした人物が 

ボイヤン・スラット氏、１８才でオーシャン・クリーンアップ

を創業し、資金作りから運用テストなどを実施している。 

きれいな海を取り戻すことに私たちも協力をしたいと思う。 


